



きます。

労働組合の立場から

今年は半世紀ぶりに日本でオリンピック・パラリン

な体制で臨まなければなりません。JR東労組として 携を密にしていきます。 も成功に向けて努力を惜しまず、様々な関係者との連 ピックが開催されます。基幹輸送を担う私たちも特別

職場問題を改善できるのは労働組合

す。組織強化・拡大、労働条件の向上と会社施策に向 たって組合員・家族が安心して暮らせる平和な社会づ けたたたかい、安全確立の取り組み、そして将来にわ くりなどです。 2020年のJR東労組の課題は多岐にわたりま

離脱を余儀なくされた方々と、失った信頼を回復する 「新生JR東労組運動」のもと、職場では組合員や

明けましておめでとうござい 組合員・ご家族の皆さん、 共にたたか

おう!

JR東労組

中央執行委員長

山口

浩治

昨年は猛烈な台風による大 強風により多くの組合員

旧とはなっておらず、未だに不規則な勤務や作業を強 オリンピック・パラリンピックを成功させよう いられている組合員もいます。中央本部は職場で発生 分かたぬ努力に心から敬意を表します。しかし完全復 をいただきました。JR総連の強い団結力とヒューマ はじめとする海外の仲間たちからもカンパや支援物資 はもとより、JR総連に結集する仲間、さらには韓国を 見舞い申し上げます。災害に対してJR東労組組合員 している諸問題の解決に向けて各地本とも連携してい ーズムあふれる取り組みに、改めて感謝申し上げます に際して職場やグループ会社で奮闘する仲間の昼夜を そして鉄道施設も大きな被害を受けましたが、復旧 が被災されました。心よりお

らなる組織拡大に向けて労働組合運動を通じて組織の 場の皆さんと共に、労働組合の必要性を訴え続け、 し、労働条件の向上をめざし続けます。中央本部は職 大切さを実感する取り組みを強化していきます。 私たちは健全な労働組合として会社と真摯に議論

安全で風通しの良い職場風土をつくり出そう **職場のたたかいを基礎に**

を行いましたが、私たちを取り巻く情勢を正確につか ープンイノベーションの推進に力を入れ、 み、その上で将来に向け組合員の雇用、労働条件の向 ていきます。昨年は「ジョブローテーション」の議論 Lをめざして施策に挑んできました。 J R 東日本はオ JR東日本を取り巻く社会状況は、ますます変化し すでに他企

まっています。 組合の必要性が語られ、そしてその認識が職場内に深 に再加入の流れができつつあります。 ための取り組みが続いています。道半ばですが、徐々 組合員から労働

新生」R東労組運動の旗のもとに集結し

問題に対しても異議申し立てを行う場がありません。 ということです。これでは、職場の不安は解消されま もできず、議事録確認などの労働協約も締結できない も、「労働協約」等に高めて将来にわたって労働条件 ることはできません。一時的な改善ができたとして せん。まさに「社友会」と同様です。 められた協定等を締結した場合は無効とする」とされ 者代表との協定締結や意見聴取以外は使用者と協議も されています。しかし現実は「法律で定められた労働 の「法律に定められた協定」を締結する枠組みが目指 する機関を設置し、社員の「意見聴取」や36協定など 数を占める労働組合が存在しない場合、労働者を代表 連合内でも「労働者代表委員会」といって職場の過半 の向上を約束させることはできません。さらに様々な ています。つまり職場で発生する問題については交渉 しくは交渉してはならない」となっており、「法に定 「社友会」では団体交渉等により職場の問題を解決す 現在「社友会」が組織されていますが、残念ながら

の納得と安心をかち取りましょう。 も「流動化」が起きていきます。労働組合として「原 めていくことを柱に、真摯に向き合っていきます。特 策に対しては「安全・健康・ゆとり・働きがい」を高 ることは「変化に対する対応力の強化」です。会社施 性向上の取り組みが進んでいます。私たちに求められ 業との「協業」により新たなお客さまサービスや安全 ないたたかいを、職場の力を強化してつくり上げてい 正させてきました。今後も不当労働行為を絶対に許さ を構築していきます。しかし一方で、未だに不当労働 し、これまでの施策の検証をしっかりと行い、組合員 ていきます。「命を守ることを絶対的な価値基軸」と 止につなげ、何でも言い合える職場風土をつくり出し 因究明委員会」の活動を強化し、事故・事象の再発防 に「安全」は生命線です。新たな施策により組織内に における団体交渉で、具体論に基づき数々の事象を是 行為と言える事象があるのも事実です。これまで地方 労使関係は、建設的な議論をつくりながら信頼関係

平和で安心して暮らせる社会をつくり出そう 憲法9条を守り抜き

ていきましょう。 憲法改正に反対する仲間とうねりを広範につくり出し 加速することが予測されます。私たちはこれまでも では、改正案の継続審議など憲法改正に向けた動きが 票法改正案は継続審議となりました。今後の通常国会 衆議院憲法調査委員会が3回行われましたが、国民投 りませんが、必ずや私自身として、私の手で成し遂げ 見で「憲法改正というのは決してたやすいものではあ ていきたい」と意思表明しました。しかし臨時国会で 「憲法改悪反対」を明確にしてきましたが、今以上に 安倍首相は、第200回臨時国会の終了後の記者会

たたかい抜きます。「新生JR東労組運動」の旗のも とに結集し、共にたたかいましょう! JR東労組は今年一年も職場の組合員を原点として